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Les membres Présents :  
 
EN PRESENTIEL :   
 
EN VISIO :   
 
Excusés :   
 
Invités :  GEYNET J. , MORATA G. ,  CHASSARD P.Y.  
 
Excusés :  BEAUREGARD J.  ,   
 
Présidents de Comités :   
 
Absents :   
 
La réunion a l ieu au siège de la Ligue à Bron (69) et en visio et débute à 9h00.  
 

1. Ouverture : Joël SCOMPARIN 
 

Joël ouvre le Comité Directeur de début de saison et fait un point sur les l icences.  
• Nombre de l icences :  46  500.  
• Augmentation :  +13% par rapport à la saison dernière.  
• Pic attendu :  La semaine prochaine avec le début des championnats régionaux et 

départementaux.  
 

Conseil des Territoires 

• Date :  Jeudi 12 septembre 2024.  

• Participants :  Présidents de comité.  

• Sujets abordés :  Dates des TIC,  CIC et TDE.  

Tarification des Brevets Fédéraux  

• Ancienne tarification :  160 euros. 

– Répartition :  20 euros pour la Ligue,  140 euros pour les comités.  

• Nouvelle tarification :  200 euros.  

– Répartition :  40 euros pour la Ligue (incluant les frais de la plateforme 
Teachup),  160 euros pour les comités.  

PV N° 2/2024-2025 
Réunion de Comité Directeur du  

14-09-2024 
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• Décision :  Acceptée à l ’unanimité par les membres du comité directeur.  

Démission de Renaud Labarthe  

• Raison :  Personnelle.  

• Conséquence :  Deux postes vacants hommes et un poste vacant femme en moins 
de 26 ans pour la prochaine AG.  

 

2. Commission RH : Janine Mulas 
 
Point de situation à date 

• Arrivées :  

– Camille Cohen- Balme (événementiel et communication).  

– Marie Polaud (soutien administratif IFRABB et gestion de la boutique en 
ligne). 

• Départs :  

– Léa Claret (fin d’apprentissage). 

– Marie Jacquemard (nouveau projet à la CARSAT).  

• Changement de contrat :  Karim Zaza (responsable du pôle de Lyon,  contrat temps 
plein).  

Réunion Annuelle des Salariés 

• Date :  13 septembre en présentiel à Bron.  

• Sujets abordés :  Axes d’amélioration,  représentativité des salariés,  intervention de 
Groupama sur la prévoyance. 

• Impact économique :  Réduction des cotisations salariales et patronales,  couverture 
plus importante. 

 

3. Présentation des Commissions 
 

• Rappel des pouvoirs :  Les commissions ne possèdent qu’un pouvoir de proposition 
au bureau et au comité directeur.  

• Présidents de commission :  

– 5x5 :  Céline Lacquit ;  

– Technique :  Pierre Vacher et David Georges ;  

– Officiels :  Franck Cluzel et Virginie Usclade ;  

– 3x3 :  Corinne Taeye et Alexis Forest ;  

– Communication et événementiel  :  Rami  Al Mufti ;  

– RH :  Janine Mulas ;  

– Bastet Santé :  Clément Perrier ;  

– Démarche club :  Marc- Pierre Chapellon ;  

– Référent IFRABB :  Joël Scomparin ;  

– Médical :  Jean Théoule ;  

– Référent Partenaire :  Joël  Scomparin ;  



 

Ligue Auvergne-Rhône-Alpes de Basket-Ball     Page 3 / 9 

– Discipline :  Jérôme Duffoux (avec Doris Jacquier,  Claudine Zentar et Valentin 
Girard) ;  

Contrôle des Feuilles et Dérogations 

• Responsables des contrôles des feuil les :  

– PNF et RF3 :  Corinne Taeye ;  

– PNM :  Jeff Mesure ;  

– RM2, RF2 et RM3 :  Joël Bonnefond ;  

– U21 :  Denis Derigon ;  

– U18 fil les :  Alain Courbet ;  

– U18M :  Marie- Pierre Chapellon ;  

– U15 F et M :  Jo Fil leux ;  

– U13 F et M :  Patrick Giraud ;  

• Dérogations :  

– U21 seniors :  Alice Hénard Duffoux ;  

– Jeunes :  Laurence Gafforini ;  

• Brûlages :  Sylvette Filambeau et Doris Jacquier ;  

• Salariée :  Sandrine SARRIO 

Réunion de la Commission des Compétitions  

• Date :  13 septembre 2024.  

• Participants :  Trois répartiteurs l igues. La réunion avec les répartiteurs a été bien 
accueill ie pour harmoniser les communications.  

• Sujets abordés :  Rôles des uns et des autres,  lancement de la saison. Amélioration 
de la communication entre les répartiteurs et les commissions pour éviter les 
changements de dernière minute.  Trois réunions par an sont prévues pour remonter 
les informations. Demande des présidents de comités pour une réunion avant la fin 
de l ’année civile avec les commissions sportives.  

Commission Technique 

• Pierre Vacher,  David Georges,  Joël Scomparin et Greg Morata.  

Commission des Officiels 

• Présidence :  Franck Cluzel ,  Virginie Usclade 

• Membres et fonctions :  

– Accompagnement et Formation :  Nicolas Borel ,  Benjamin Boury,  Amandine 
Brahmi,  Cédric Chatelard. 

– Répartition :  Christelle Desoeuvre,  Antonella Gentile,  Henri- Marc. 

– Observations :  Guillaume Groussin,  Franck Page. 

– Formation :  Vincent Perret.  

– Répartiteurs OTM :  Guy Olivier,  Vivien Leriche,  Guillaume Guieze. 

– Formation :  Corinne Taeye,  Alexis Forest,  Virginie Usclade. 

– Salarié :  Denis Jouenne.  
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Commission 3x3 
• Membres :  Corinne Taeye, Alexis Forest.  Reconduction de la l iste de l ’année 
dernière.  

Commission de Discipline 
• Première partie des membres votée, la suite sera discutée au prochain comité 

directeur :  Denis Vincent, Giove Donato,  Luizet Christiane,  Balma Béatrice,  
Champomier Léa,  Desoeuvre Christelle,  Lauvergne Andréa,  Della- Savia Daniel,  
Perbet Nathalie, De Frayssinnette Dominique, Mailland Thierry, Pison Adeline,  
Ebesco Stéphane, Omanski Caroline, Cagnon Annie,  Sivatte Frederic,  Vuarnier 
Christian, Glenat Éric, Sibut Chantal, Broliron Suzanne  

• Dossiers à Traiter :  Deux dossiers à traiter, dont un concernant un arbitre et des 
jeunes de 12 ans.  

• Organisation :  La commission de discipline sera évolutive et pourra se réunir en visio 
ou en présentiel selon les besoins.   

• Remarques :  

• Michel Gilbert :  Remarque sur l ’organisation des réunions sur l ’antenne de Clermont 
et la nécessité d’une salle équipée pour les visios.  

• Valentin Girard :  Clarification sur l ’organisation de la commission de discipline et 
l ’uti l isation de la visio.  

• Logistique :  Faire un état des lieux des outi ls de communication et des salles de 
réunion disponibles.  

• Décision :  Le présentiel n’est pas exclu. Les réunions en présentiel seront 
organisées dans des l ieux médians pour minimiser les déplacements.  

• Chargés d’Instruction :  Les chargés d’ instruction seront désignés par la personne en 
charge du dossier 

• Prochain Comité Directeur :  Un deuxième jet sera fait pour élargir la l iste.  

Autres Commissions 

• Communication Événementielle :  Pas de commission pour l ’ instant.  
• Ressources Humaines :  Janine Mulas,  Pierre- Yves Chassard,  Joël Scomparin et 

Greg Morata. 

• Basket Santé :  Clément Perrier,  Célia Choron (salariée). 

• Démarche Club :  Marie- Pierre Chapellon,  Valérie Réa,  Jean Cellier,  Jean- Claude 
Dildarian,  Denis Vincent,  Dominique Barre,  Jocelyne Bougain,  Michel Gilbert et Joël 
Geney.  

• Incivil ité :  Patricia Vincent,  Jean- Claude Dildarian,  Jocelyne Bougain.  

• Société Mixité :  Valérie Réa,  Jean- Claude Dildarian. 

• Pôle IFRABB :  Joël  Scomparin,  Pierre Vacher,  Pierre- Yves Chassard,  Greg Morata 
et les coordonnateurs. 

• Médical :  Jean Théoule.  

 

4. Commissions Sportive 
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• Le club de Sathonay a été autorisé à repartir en RF3 suite à des problèmes de 
recrutement.  

• Forfaits en Coupe Territoriale :  Proposition de sanctions financières pour les clubs 
faisant forfait la veille des matchs.  

Dates Prochaines 

• Prochain Comité Directeur :  Le 23 novembre.  

Points Divers 

• Réunion avec Présidents,  Secrétaires Généraux et Trésoriers :  Proposition d’une 
réunion groupée avec les commissions sportives.  

• Brûlages :  Importance de la communication entre les clubs et la Ligue pour éviter 
des l istes différentes.  

Mise à jour des brûlages 

• Problématique :  La mise à jour des brûlages a été évoquée.  

• Solution proposée :  Util isation de ZVI pour éviter les extractions non à jour.  

• Constat :  La saisie des brûlés dans FBI prend des heures.  

Dérogations 

• Problème identifié :  Manque de la l iste des répartiteurs l ’année dernière.  

• Solution :  Demande de la l iste des répartiteurs avec numéros de téléphone et 
adresses mail.  

• Méthode efficace :  Util isation des SMS pour une communication rapide et réactive.  

Pré- ligue 

• Demande :  Personnalisation de la l iste pour les équipes 1 ayant des équipes 2 en 
pré- ligue.  

• Règlement :  Les clubs doivent fournir la l iste des 10 joueuses qui ne peuvent pas 
jouer en équipe 2.  

• Responsabilité :  Les comités doivent demander cette l iste aux clubs.  

 

5. IFRABB 
 

Formations 

• Nombre d’apprentis en BP  :  119 apprentis entrés en BP (projection initiale à 100).  

• Formations DETB :  55 stagiaires,  avec des parcours allégés pour certains.  

• Nouveautés :  

– CPMS :  25 jeunes en apprentissage.  

– RPMS :  14 stagiaires. 

– CQP formateur fitness :  7 stagiaires. 

– Titre formateur pour adultes :  3 jeunes placés.  

– BPJEPS APT :  11 jeunes orientés vers des OF.  

– Chargé de développement de structures sportives associatives :  Nouvelle 
formation à communiquer en septembre.  
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Webinaire avec les clubs 

• Sujet :  CDSS (Chargé de Développement de Structures Sportives).  

• Début :  Octobre.  

• Opérateurs :  Contrats portés par la FFBB, IFRABB comme opérateur.  

Actions collectives 

• Financements :  Actions collectives pour les techniciens des comités et des ligues 
sur les ETR. 

• Bénéfices :  Réduction des coûts d’hébergement,  restauration,  et location de salles 
grâce aux financements AFDAS.  

Animation du Réseau d’Équipes Techniques Régionales 

• Convention avec la DRAJES :  En cours de travail pour une nouvelle convention.  

• Financement :  Plus de fonds disponibles pour mener à bien les actions.  

• Réflexion avec Pierre- Yves :  Comment capter des fonds pour continuer à réunir les 
équipes.  

• Coût des réunions :  7000 euros pour deux réunions avec le comité.  

• Nouveau modèle économique :  Nécessité de créer un nouveau modèle avec les 
comités et la Ligue pour continuer à réunir les collègues.  

Actions Collectives 

• Source de développement économique :  Les actions collectives sont une autre 
source de développement économique.  

• Financement de la formation pro :  Stop depuis juil let.  

• Programmes d’actions collectives :  5- 6 programmes prévus pour janvier,  février, 
mars,  avril 2025. 

• Financement :  Les actions collectives en octobre,  novembre,  décembre ne sont pas 
financées.  

Audit Qualiopi 
• Certificat Qualiopi :  Durée de vie de 3 ans,  remis après un audit de la qualité des 

formations.  

• Audit initial  :  Il  y a 4 ans,  une journée d’audit.  
• Audit de surveil lance :  18 mois après,  une demi- journée en visio.  

• Audit récent :  Deux jours d’audit,  40 indicateurs,  9 critères.  
• Non- conformités :  Deux non- conformités majeures sur les actions collectives.  

• Plan d’action :  Trois mois pour fournir des éléments,  certificat valide jusqu’en 
décembre.  

• Enjeux :  Développer les actions courtes et les mettre au format Qualiopi.  

Formations et Compétences 

• Formations sur le territoire :  DEJEPS et DETB, partenariat avec la Fédération et la 
Tony Parker Academy.  

• Accompagnement des stagiaires :  Suivi  de proximité,  orientation des jeunes,  
accompagnement pour continuer la formation.  

• Montée en compétences :  Intégration de la formation des officiels dans les 
dispositifs de financement.  
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• Enjeux économiques :  1,3 mill ion d’euros de financement en jeu si non certifié  
Qualiopi. 

Formation 

• Chiffre d’affaires :  1,3 mill ions d’euros.  
• Problématique :  Limitation des formations pour 2024.  

• Enjeu :  Formations courtes et contrats d’apprentissage.  
• AFDAS :  Paiement au coût ENPEC.  

• Campus fédéral  :  

– Date :  21 au 26 août.  

– Problématique :  Faible participation (un seul stagiaire).  

– Proposition :  Mobiliser des stagiaires pour l ’année prochaine.  

– Accessibil ité :  Date,  géographie,  finance,  contenu.  

 

6. PPF 
 

Pôle Espoir 

• Responsables :  pour la première fois,  ce sont des Conseillers Territoriaux. 

• Âge moyen des CT :  43 ans.  

• Rentrée des 3 pôles :  

– Durée :  2 jours.  

– Activités :  Média day,  activité de cohésion,  sensibil isation au harcèlement.  

– 2 Jours supplémentaires :  avec 14 entraineurs 

– Objectif :  avoir une identité AURA, contenus collectifs offensifs U15 et U13.  

Séminaire Fédéral  
• Date :  du 30 septembre au 3 octobre.  

• Pour la première fois 

• Participants :  220 (conseillers techniques sportifs et conseil lers territoriaux).  

• Objectif :  Faire remonter les problématiques terrain et proposer des idées 
d’amélioration.  

• Pilote :  Nadi Deran.  

Conseillers Territoriaux (CT) 

• Nombre :  19 CT dans les comités départementaux.  

• Âge moyen :  42 ans.  

• Problématique :  Isolement et épuisement professionnel.  

• Proposition :  Centralisation des CT au niveau de la Ligue pour facil iter les évolutions 
de carrière et les missions.  

Réflexions et Propositions 

• Centralisation des CT :  Modèle du Centre Val- de- Loire. 

• Dynamique territoriale :  Préparer les CT à prendre le relais.  

• Entretien d’appréciation :  Discussion annuelle pour évaluer la souffrance et la 
réussite professionnelle.  
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• Actions communes :  Collaboration entre comités frontaliers pour dynamiser les 
missions des CT. 

Problématique de Formation 

• Nécessité de formation :  Les collègues ne se mettent pas en formation sur 
différentes thématiques,  soit par manque d’envie,  de temps,  ou d’organisation.  

• Proposition :  Insuffler cette dynamique de formation,  peut- être en commençant par 
le conseil des présidents.  

• Intervention de Fabien :  Remerciements à Gérald pour avoir ouvert ce sujet.  
Proposition de travail ler sur ce sujet en conseil des présidents.  

 

7. PROJET IMMOBILIER 
 

• Avancement du projet :  

– Signature de la SCI en juil let avec 95% des parts en charge de la Ligue et 5% 
des parts de Kokia.  

– Signature du CPI (Contrat de Projet Immobilier) et dépôt du permis le 30 
juil let. 

– Instruction du permis :  5 mois,  suivis de 3 mois de recours.  

– Début des travaux prévu en avril 2025,  durée des travaux :  14 mois.  

– Ouverture prévue entre juil let et septembre 2026.  

 

• Détails du projet :  

– Surface totale :  3600 m² de plancher.  

– 2200 m² de terrain de basket,  720 m² de vestiaires,  accueil,  barres,  etc. ,  et 
650 m² de bureaux pour la l igue et le comité.  

– 3 terrains de 5,5 et 2 terrains de 3,3.  

– Terrain FIBA pour accueill ir des équipes de haut niveau.  

– Salles de séminaire de 180 m² divisibles en trois.  

– Espace de convivialité avec vue sur les terrains.  

– Bureaux ligues et comités avec open space.  

– Panneaux photovoltaïques sur la toiture.  

• Participation du comité du Rhône :  

– Le comité du Rhône sera partie prenante du projet et intégrera la SCI après 
leur AGE.  

• Gestion de la HOOPS :  

– La Ligue créera une société commerciale pour gérer la HOOPS et les terrains.  

– La Ligue sera propriétaire de la HOOPS, avec des terrains homologués.  

Financement et Projet 

Joël Scomparin présente le financement et toutes les étapes s’y afférant.  

 

8. PROCHAINS EVENEMENTS 
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• TIC et CIC :  

– Dates :  26,  27 et 28 octobre.  

– Lieux :  A  Voiron (comités Drome- Ardèche,  Savoie,  Haute- Savoie et Isère) et 
Vichy (7 autres comités).  

– Format des matchs et rencontres :  TIC le samedi et CIC après avec des 
joueurs mélangés à Voiron. À Vichy,  possibil ité de formule différente avec 
entraînements le matin et matchs l ’après- midi.  

 

9. QUESTIONS DIVERSES 
 

• Nouvelles règles FIBA :  Pas encore reçues,  en attente de validation.  

• Coordination des répartiteurs :  Mise à jour des coordonnées dans les prochaines 
semaines. 

• Chargés d’ instruction :  Désignation par le bureau de la l igue.  

• Règlements :  Modifications pour la saison 24- 25,  notamment 7 brûlés et 12 joueurs 
minimum en seniors.  

• Montées en PNM :  4 montées au l ieu de 2.  

• Diplômes :  Validation des diplômes pour les entraîneurs.  

• Joueuse voilée :  Interdiction de jouer en compétition,  rapport de l ’arbitre nécessaire.  
 

Le Il aura l ieu le 23 novembre. Discussions sur les conventions territoriales et 
rapprochements de clubs.  

 
Plus rien n’étant à l ’ordre du jour, la réunion se termine à 12H15,  elle est suivie d’un moment 
convivial.  
 

La Secrétaire Générale  Le Président 
Janine MULAS Joël SCOMPARIN 

                                                                      


